

Crisis de deuda en Europa, elemento de preocupación (El Financiero 09/01/12)

Crisis de deuda en Europa, elemento de preocupación (El Financiero 09/01/12) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 9 de enero de 2012 Autoridades, sin aportar certidumbre a mercados: analistas. Hoy, nueva reunión en Berlín entre Merkel y Sarkozy. Recesión económica ya comienza a asomar las uñas. - Crece la desconfianza por Europa: analistas Ante el comienzo de las recurrentes reuniones en el viejo continente para resolver su crisis soberana en este año, la desconfianza entre los inversionistas se acrecentará, ya que las autoridades seguirán sin aportar elementos concretos que den certidumbre a los mercados financieros mundiales. Así, "la restauración de la confianza será un proceso lento y no exento de episodios de presión", advirtió Rodolfo Campuzano, director de Análisis de Invex. Este lunes se reúnen en Berlín la canciller alemana, Angela Merkel, y el presidente francés, Nicolas Sarkozy, para analizar la crisis de deuda y preparar el terreno para la próxima cumbre de la Unión Europea, que se realizará el 30 de enero en Bruselas. Sin embargo, no se esperan anuncios particularmente relevantes de esas reuniones, sino que las autoridades continuarán aplicando las medidas anunciadas anteriormente, perseverando en la estrategia gradualista y en las acciones de consolidación fiscal de mediano y largo plazos. "Se tenía la ilusión de que el hecho de cerrar oficialmente 2011 y empezar un nuevo año iba a suponer también borrón y cuenta nueva para Europa y que se tendría, al menos, un respiro. "Pues bien, nada más lejos de la realidad. Si algo nos demostró la primera y rara semana del año (medio festivo) es que la crisis de deuda en el viejo continente sigue siendo elemento de preocupación. "De hecho, hoy Sarkozy y Merkel empiezan a hablar, parece que para tratar de cerrar alguna medida concreta, como el impuesto a las transacciones financieras", comentó Bursamétrica. Riesgos latentes Los grandes riesgos en los mercados financieros internacionales continúan. Sigue existiendo una desconfianza entre los inversionistas que podría incluso acrecentarse ante la incertidumbre relacionada con acciones políticas. Para Campuzano, aún no es claro cómo avanzará Europa para resolver su fuerte problema de endeudamiento ante una recesión que ya comienza a asomar las uñas. "Vienen pruebas fuertes tan pronto como en esta semana: nuevas reuniones de los líderes, vencimientos de deuda de países en problemas y arduas discusiones en los Congresos sobre fuertes planes de austeridad; sin olvidar la ejecución de los acuerdos adoptados en el último trimestre de 2011, algo que no parece sencillo." Se ha comenzado a hablar de Hungría y de un default de ese país por la imposibilidad de llegar a un acuerdo para obtener ayuda internacional. Fitch, aprovechando la ocasión, bajó su rating, y también se habló de Grecia y de la necesidad de que llegue, cuanto antes, a un acuerdo con la troika (Unión Europea, Banco Central Europeo y Fondo Monetario Internacional). En Estados Unidos también hay incertidumbres, la principal es la limitante que resultaría para la incipiente recuperación la restricción fiscal ante una falla del Congreso para extender beneficios fiscales para el resto del año. La banca europea también promete llamar la atención por su situación tan precaria, sostuvo Patricia Berry, directora de Análisis Económico de Intercam, por las posiciones que tiene en bonos soberanos de los países en problemas. Aunado a lo anterior, las posiciones en papeles tóxicos desde la crisis hipotecaria de Estados Unidos y las pérdidas en que han incurrido, la falta capital de los bancos simplemente para cumplir con las regulaciones internacionales de Basilea sin considerar las necesidades de crédito de las economías, significa que las necesidades de dinero de Europa abarcan los vencimientos de deuda de los países, los de la banca y también la recapitalización del sistema financiero.